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aksa	 penuntut	 umum	 mendakwa	 Zulkarnaen	 Apriliantony,	 Adhi	JKismanto,	Alwin	Jabarti	Kiemas,	dan	Muhrijan	alias	Agus	dalam	perkara	

suap	untuk	membuka	blokir	situs	judi	online	(judol)	oleh	Kementerian	

Komunikasi	dan	Informatika	(Kominfo).	Kejutannya,	nama	mantan	Menteri	

Komunikasi	 dan	 Informatika	 (Menkominfo),	 Budi	 Arie	 Setiadi	 disebut	

berkali-kali	dalam	surat	dakwaan	tersebut.	Ketua	Umum	Pro	Jokowi	(Projo)	

ini	 disebutkan	 mendapatkan	 jatah	 50	 persen	 dari	 situs	 judi	 agar	 tidak	

diblokir	 oleh	 Kemenkominfo.	 Diketahui,	 tarif	 'pengamanan'	 judol	

dibanderol	sebesar	Rp	8	juta	per	situs.	Projo	menepis	'framing	jahat'	dengan	

menegaskan	 Budi	 Arie	 tidak	 tahu	 soal	 pembagian	 sogokan	 itu,	 apalagi	

menerimanya	baik	sebagian	maupun	keseluruhan.	Desakan	agar	Presiden	

Prabowo	 Subianto	 memberhentikan	 sementara	 Budi	 Arie	 Setiadi	 dari	

jabatannya	saat	ini--	Menteri	Koperasi	(Menkop)--	menguat.	Kehadiran	Budi	

Arie	 di	 persidangan	 dinilai	 sangat	 penting.	 Bahkan,	 ada	 potensi	 Projo	

sebagai	 organisasi	 ikut	 terseret	menjadi	 tersangka	dalam	dugaan	Tindak	

Pidana	Pencucian	Uang	(TPPU).	Hingga	berita	ini	dibuat	belum	ada	jawaban	

resmi	dari		Budi	Arie	yang	diketahui	sedang	menghadiri	pelantikan	Paus	Leo	

XIV	di	Vatikan.

Baca	Hal	11...

JATAH SOGOKAN 
UNTUK BUDI ARIE
Disebut Dapat 50% di Dakwaan Judol, Ditepis Projo

PARA TERSANGKA DAN PERANNYA
1.	AK	alias	Adhi	Kismato,	yang	merupakan	ahli	IT	Komdigi. AK disinyalir berperan sebagai 
inisiator atau pengendali praktik pengamanan judi online.

2.	AJ,	pengendali	kantor	pengamanan	judi	online	yang	berada	di	Bekasi. Tugasnya adalah 
menyaring daftar website judi online untuk memisahkan mana yang menyetorkan uang dan tidak.

3.	A,	tersangka	yang	masih	DPO.	Ia	berperan	sebagai	inisiator	bersama	dengan	AK	dan	
AJ.	Bahkan, istri A turut ditangkap oleh Kepolisian pada Rabu lalu.

4. R,	berperan	sebagai	pemblokir	situs	judi	online yang tidak menyetorkan uang.

5.	D,	istri	dari	tersangka	DPO	A.	Ia	berperan	ikut	menyembunyikan	dan	mengamankan	
transaksi	 antara	 para	 pengaman	 judi	 online	 dan	 pemilik	 situs agar tidak tersendus 
pemerintah. D diduga turut berperan dalam Tindak Pidana Pencucian Uang (TPPU).

6.	MN,	berperan	menyetorkan	daftar	website	ke	Komdigi	agar lolos blokir.

7.	DM,	berperan	menampung	uang	hasil	judi.

8.	HE,	merupakan	bandar	atau	pemilik	situs	judi	online	yang	bernama	Keris123. Ia juga 
berperan menawarkan jasa pengamanan kepada pemilik situs judi lainnya.

9.	HF,	 J,	BK,	dan	B	merupakan	bandar	 judi	online	sekaligus	agen	yang	menawarkan	
kepada	 bandar	 lain agar mau mengamankan situsnya dengan membayar ke pegawai 
Komdigi. Mereka mendapat komisi sejumlah Rp 2 juta setiap kali berhasil mengajak situs lain.

JUMLAH TRANSAKSI JUDOL

2025 (Kuartal I)

39.81 Juta

2024

2023

2022

209 Juta

168 Juta

121 Juta

Data	PPATK



turan	 baru tersebut tertuang Adalam Permenkomdigi Nomor 
8 Tahun 2025 tentang Layanan 

Pos Komersial yang diteken oleh 
Menkomdigi Meutya Viada Hafid pada 
9 Mei 2025.

Adapun soal pembatasan gratis 
ongkir itu termaktub dalam Pasal 45 
aturan tersebut. Pada ayat 3 disebut 
potongan harga layanan pengiriman 
hanya diterapkan pada kurun waktu 
tertentu.Direktur Jenderal Ekosistem 
Digital Komdigi,  Edwin Hidayat 
Abdullah, memberikan penjelasan 
terkait aturan baru tersebut. Dia 
menegaskan, aturan itu tak membatasi 
promo gratis ongkir.

“Perlu kami luruskan, peraturan 
ini tidak menyentuh ranah promosi 
gratis ongkir oleh e-commerce. Yang 
kami atur adalah diskon biaya kirim 
yang diberikan langsung oleh kurir di 
aplikasi atau loket mereka, dan itu 
dibatasi maksimal tiga hari dalam 
sebulan,” kata Edwin lewat keterangan- 
nya, dikutip Minggu (18/5/2025).

Dia mengatakan, potongan harga 
yang dibatasi adalah diskon ongkos 
asli pengiriman yang meliputi biaya 
kurir, angkutan antarkota, penyor-
tiran, dan layanan penunjang lainnya.

Edwin menilai, apabila diskon 
semacam ini terjadi terus-menerus, 
dampaknya bisa serius. Mulai dari 
kurir dibayar rendah, perusahaan 
merugi, dan layanan makin menurun.

“Kita ingin menciptakan ekosistem 
layanan pos yang sehat, berkelanjutan, 
dan adil. Kalau tarif terus ditekan 
tanpa kendali, maka kesejahteraan 

kurir yang jadi taruhannya. Ini yang 
ingin kita jaga bersama,” paparnya.

E d w i n  m e n e g a s k a n  b a h w a 
konsumen tetap bisa menikmati gratis 
ongkir setiap hari jika itu bagian dari 
strategi promosi dagang e-commerce.

“Kalau e-commerce memberikan 
subsidi ongkir sebagai bagian dari 
promosi, itu hak mereka sepenuhnya. 
Kami tidak mengatur hal tersebut,” 
tambah dia.

Kebijakan ini, kata Edwin, bukan 
untuk membatasi konsumen atau 
pelaku usaha digital, tapi untuk 
m e l i n d u n g i  p e ke r j a  k u r i r  d a n 
memastikan mutu layanan.

“Kami ingin pastikan para kurir 

bisa hidup layak dan perusahaan 
logistik tetap tumbuh. Ini bukan hanya 
soal tarif, tapi soal keadilan ekonomi,” 
ujar Edwin.

Terpisah,PT Pos Indonesia me-
nyambut baik Permenkomdigi Nomor 
8 Tahun 2025 tentang Layanan Pos 
Komersial. Aturan ini dinilai penting untuk 
mendukung terciptanya iklim usaha 
yang sehat bagi pelaku industri kurir.

"Kami mendukung penuh ke-
bijakan yang dikeluarkan pemerintah 
dalam mengatur industri kurir dan 
logistik di Indonesia agar tercipta 
iklim usaha yang sehat," kata Direktur 
Utama Pos Indonesia, Faizal R Djoemadi, 
d a l a m  ke t e ra n g a n nya ,  M i n g g u 
(18/5/2025).

Faizal menuturkan, aturan ini juga 
diharap bisa menjadi motor peng-
gerak pertumbuhan industri kurir dan 
logistik di Indonesia. Sebab, sebelum ada 
aturan ini, perusahaan ekspedisi selalu 
dibebankan apabila ada promo ongkos 
kirim (ongkir) dari e-commerce.

“Permen tersebut juga diharapkan 

m e n j a d i  m o t o r  p e n g g e r a k 
pertumbuhan industri pos, kurir, dan 
logistik di Indonesia. Kendati industri 
kurir dan logistik menjadi pemain inti 
pada era disrupsi teknologi, namun 
masih banyak tantangan ke depan agar 
industri ini tumbuh dan berkembang 
secara berkelanjutan,”  ujarnya. 
(wid,rls,ist,kum/dya)
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(Ongkir) gratis selama 3 hari dalam 
sebulan.

Ketua idEA Hilmi Adrianto 
mengaku, pihaknya memahami 
bahwa kebijakan ini lahir dari 
semangat menjaga persaingan usaha 
yang sehat dan memperkuat sektor 
logistik nasional. 

" N a m u n ,  p e n t i n g  k a m i 
sampaikan bahwa program gratis 
ongkir selama ini merupakan strategi 
promosi  yang sah dan sangat 
membantu pelaku UMKM dalam 
menjangkau konsumen, khususnya 
di luar kota-kota besar," ujarnya. 

Oleh karena itu, lanjut dia, hal 
yang krusial saat ini adalah kejelasan 
teknis implementasi aturan ini di 
lapangan, termasuk bagaimana biaya 
p o k o k  d i h i t u n g ,  m e k a n i s m e 
pengawasan, serta transparansi 
parameter evaluasi agar nanti 
implikasinya tidak menjadi beban 
operasional bagi pelaku UMKM dan 
startup logistik lokal. 

"Untuk itu, idEA sebagai asosiasi 
juga turut serta dalam task force 
implementasi kebijakan ini bersama 
pemerintah dan para pemangku 

k e p e n t i n g a n  l a i n n y a ,  a g a r 
pelaksanaannya adil dan berpihak 
pada keberlanjutan ekosistem 
ekonomi digital nasional," katanya. 

"Kami berharap proses ini tetap 
mengedepankan dialog terbuka ke 
semua pihak terkait agar kebijakan 
ya n g  d i h a s i l k a n  b e n a r - b e n a r 
mendukung inovasi, melindungi 
konsumen, dan memperkuat UMKM," 
sambungnya.(wid,kum/dya)

ASOS I AS I 	 U M K M  I n d o n e s i a 
(Akumandiri)  buka suara soal 
rencana pemerintah membatasi fitur 
Gratis Ongkir (ongkir) yang hanya 
berlaku selama 3 hari dalam sebulan. 
Ketua Umum Akumandiri Hermawati 
Setyorinny mengatakan bahwa 
kebijakan pembatasan gratis ongkir 
itu akan berdampak pada penurunan 
omzet UMKM. 

“Ongkir gratis itu kan salah satu 
h a l  ya n g  m e m b u a t  ko n s u m e n 
tertarik untuk belanja. Ini kan 
sudahlah daya beli masyarakat 
menurun, terus ditambah kebijakan 
itu pasti membuat omzet kami juga 
turun,” ujarnya.

Hermawati mengaku kecewa 
kepada pemerintah lantaran pihak-
nya tidak diajak untuk berdiskusi 
dalam menyusun kebijakan itu.  
Padahal ,  kata dia,  UMKM juga 
merupakan salah satu  bagian 
penting dalam industri logistik.

Asosiasi E-Commerce Indonesia 
(idEA) mempertanyakan kejelasan 
t e k n i s  i m p l e m e n t a s i  a t u r a n 
pemerintah yang akan membatasi 
layanan atau fitur Ongkos Kirim 

Keluh Kesah Pelaku Usaha

Gaduh Aturan 

Gratis Ongkir Hanya 

3 Kali/Bulan

(Ilustrasi)	Kebijakan	pembatasan	gratis	ongkir	akan	berdampak	pada	
penurunan	omzet	UMKM	hingga	distribusi	atau	kurir.dok

-----------------------------------------------------------

Kementerian Komunikasi dan 

Digital (Komdigi) menerbit-

kan aturan baru tentang 

layanan pos komersial. Aturan 

ini bakal membatasi pem-

berian gratis ongkos kirim 

(ongkir) dari e-commerce.

2024*

RP 487 T

2023*

2022

2021

2020

RP 454 T

RP 253 T

*Nilai	Estimasi

RP 476 T

RP 401 T

NILAI TRANSAKSI

E-COMMERCE INDONESIA 

BUNYI PASAL 
45 AYAT 3 DAN 4:
(3)	 Potongan	 harga	 yang	 mengakibatkan	
besaran	Tarif	Layanan	Pos	Komersial	di	bawah	
biaya	pokok	 layanan	hanya	dapat	diterapkan	
untuk	kurun	waktu	tertentu.(4)	Kurun	waktu	
tertentu	sebagaimana	dimaksud	pada	ayat	(3)	
dilaksanakan	paling	 lama	3	(tiga)	hari	dalam	
satu	bulan.

Sumber : Mandiri Institusi 
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menjadi  presiden dua periode. 
S e b e l u m n y a ,  P a r t a i  G e r i n d r a 
memutuskan mendukung Prabowo 
kembali mencalonkan diri sebagai 
p r e s i d e n  p a d a  P i l p r e s  2 0 2 9 . 
Keputusan itu diambil dalam Kongres 
Luar Biasa (KLB) Partai Gerindra di 
Padepokan Garuda Yaksa, Hambalang, 
Kabupaten Bogor, Jawa Barat, Kamis, 
13 Februari 2025.

Dalam KLB itu, Prabowo dipilih 
kembali menjadi Ketua Umum Partai 
G e r i n d r a  p e r i o d e  2 0 2 5 - 2 0 3 0 . 
Sekretaris Jenderal Partai Gerindra 
Ahmad Muzani menuturkan kongres 
meminta Prabowo bersedia maju 
kembali sebagai calon presiden pada 
Pilpres 2029. “Beliau menjawab, 
'Insyaallah,' namun meminta waktu 
untuk menyelesaikan tugasnya 
sebagai presiden dan memenuhi janji 
kepada rakyat,” kata Muzani pada saat 
itu.

Ketua Majelis Permusyawaratan 
Rakyat (MPR) itu menyebutkan 
keputusan itu diambil oleh perwakilan 
seluruh pengurus Dewan Pimpinan 
Pusat (DPP), Dewan Pimpinan Daerah 
(DPD), dan Dewan Pimpinan Cabang 

(DPC)  Partai  Gerindra  seluruh 
Indonesia yang hadir dalam KLB.

Adapun Ketua Harian Partai 
G e r i n d r a  S u f m i  D a s c o  A h m a d 
mengungkapkan banyak usulan dari 
para kader saat KLB Partai Gerindra 
agar Prabowo kembali menjadi calon 
presiden pada Pemilu 2029. “Banyak 
usulan (capres) tadi, tetapi antara lain 
paling penting itu adalah meminta 
menjadi ketua umum untuk lima tahun 
ke depan dan itu sudah diketok,” kata 
Dasco di kompleks parlemen, Senayan, 
Jakarta Pusat.

Sejumlah partai politik Koalisi 
Indonesia Maju atau KIM Plus, yaitu 
g a b u n g a n  p a r p o l  p e n d u k u n g 
pemerintahan Prabowo Subianto-
Gibran Rakabuming Raka, pun men-
dukung usulan Prabowo dua periode.

Partai Golkar, misalnya, menyata-
kan dukungan kepada Prabowo untuk 
maju kembali pada Pilpres 2029. Ketua 
Umum Partai Golkar Bahlil Lahadalia 
mengatakan segenap jajaran partai 
berlambang pohon beringin itu siap 
mendukung pemerintahan Prabowo-
G i b r a n  h i n g g a  d u a  p e r i o d e . 
(din,ini,ist,rls/dya)

k o n s e n t r a s i  m e n y u k s e s k a n 
pemerintahan Prabowo - Gibran 
dalam lima tahun mendatang. Muzani 
menegaskan, loyalitas kader akan 
d i b u k t i k a n  l e w a t  k e r j a  n y a t a 
m e n d u k u n g  s e m u a  p r o g r a m 
pemerintah.

“Semua kader diminta untuk fokus 
ke r j a ,  b u k a n  s e k a d a r  wa c a n a . 
Keberhasilan lima tahun ke depan 
akan menjadi ukuran. Kalau berhasil, 
rakyat sendiri yang akan meminta 
beliau maju lagi,” tandasnya.

Dukungan	Partai	Lain	
Ini bukan kali pertama kader 

Partai Gerindra menyerukan Prabowo residen	 ke-8 RI sekaligus PKetua Umum Partai Gerindra, 
Prabowo Subianto,  meng-

imbau agar wacana dua periode tak 
terlalu dini digaungkan. Namun, di 
internal partai tetap menunjukkan 
sinyal dukungan kuat terhadap 
kemungkinan pencalonan kembali di 
Pilpres 2029.

S e k r e t a r i s  J e n d e r a l  P a r t a i 
Gerindra, Ahmad Muzani menyatakan 
sejak kongres partai digelar, mayoritas 
kader telah sepakat untuk kembali 
mengusung Prabowo sebagai calon 
presiden jika memungkinkan.

“Keputusan kongres kami jelas. 
Kami meminta Pak Prabowo untuk 
kembali maju. Itu adalah aspirasi yang 
terus hidup di tubuh partai,” ujar 
Muzani, di Boyolali, Jawa Tengah, 
Minggu (18/5/2025).

Muzani menilai imbauan Prabowo 
merupakan cerminan sikap negarawan 
yang ingin fokus bekerja. Ia menyebut, 
keinginan kader tidak serta-merta 
bertentangan, justru memperlihatkan 
kepercayaan terhadap kepemimpinan 
Prabowo.

“Pak Prabowo ingin fokus. Tapi 
sebagai kader, kami juga ingin beliau 
memimpin lebih lama. Ini bentuk 
harapan yang tumbuh secara natural,” 
tutur Muzani.

Partai  Gerindra tengah ber-

Prabowo dua periode atau tidak, 
selain Yang Mahakuasa, Prabowo 
sendiri. Kalau saya menilai bahwa 
diri saya tidak mencapai apa yang 
saya canangkan, saya tidak mau maju 
lagi sebagai Presiden RI,” ujarnya.

Dia kemudian menegaskan, jika 
dirinya gagal, maka dia berharap 
k a d e r - k a d e r n y a  t i d a k  l a g i 
memintanya kembali mencalonkan 
diri untuk periode kedua.

“Kalau seandainya saya menilai 
diri saya tidak berhasil, saya mohon 
dengan sangat, jangan saudara 
harapkan saya mau maju lagi. Sebagai 
seorang pejuang, kita hanya ingin 
berbuat yang terbaik untuk bangsa 
dan negara,” kata dia.

Prabowo hadir berpidato di 
hadapan pengurus utama, kader-
kader Partai Gerindra, dan pengurus 
serta anggota Tidar, dalam Kongres 
IV PP Tidar di Jakarta, Sabtu sore. 
T i d a r  m e r u p a k a n  s a l a h  s a t u 
organisasi anak muda sayap Partai 
Gerindra.

Dalam Kongres IV PP Tidar, 
Rahayu Saraswati Djojohadikusumo 
kembali terpilih sebagai ketua 
umum. Rahayu, yang merupakan 
keponakan Prabowo, terpilih secara 
aklamasi sebagai Ketua Umum PP 
Tidar.

Setelah terpilih kembali, Rahayu 
menekankan PP Tidar akan terus 
mendorong anak-anak muda di 
Indonesia dapat maju sebagai calon-
calon pemimpin, baik sebagai wakil 
rakyat maupun kepala daerah, untuk 
ajang pemilihan umum selanjutnya.

Menurut dia, prioritas Tidar saat 
ini mendorong Partai Gerindra 
menang pada Pemilu 2029 dan 
membuat Prabowo kembali terpilih 
sebagai Presiden Republik Indonesia 
untuk periode kedua.

K a re n a  i t u ,  d i a  b e re n c a n a 
menyusun kepengurusan baru 
dengan memilih putra-putri terbaik 
di dalam organisasi agar kaderisasi 
berjalan dengan baik. (wid,ist , 
ant/dya)

Sebelumnya,	 Prabowo mewanti-
wanti mereka untuk menyimpan 
dukungan dan harapan tersebut di 
dalam hati.

“Tadi terima kasih, ada yang 
sebut Prabowo dua periode. Saya 
kira, saya mau koreksi. Kader-
kadernya muda, saya mau koreksi 
saudara-saudara. Please, tolong 
jangan sebut seperti itu. Kita belum 
satu tahun menjalankan amanah,” 
kata Prabowo saat berpidato dalam 
acara Kongres IV Pengurus Pusat 
Tunas Indonesia Raya (PP Tidar) di 
Jakarta pada Sabtu (17/5/2025).

Prabowo kemudian mengingat-
kan kepada para kader partainya dan 
anggota Tidar bahwa keputusan 
untuk maju kembali pada pemilihan 
presiden atau Pilpres 2029 itu akan 
mempertimbangkan hasil-hasil kerja 
pemerintahan selama lima tahun ke 
depan.

“Niat itu silakan disimpan dalam 
hati. Tetapi, saya sudah katakan, 
nanti yang menentukan apakah 

‘Yang Mahakuasa dan Prabowo Sendiri'

Gerindra Tetap 

Serukan Dua Periode Meski 

Prabowo Melarang

Presiden Prabowo Subianto 

yang juga Ketua Umum Partai 

Gerindra melarang kader partai- 

nya dan anggota-anggota 

organisasi sayap partai itu 

menggembar-gemborkan soal 

dua periode.  Di  s is i  lain, 

Sekretaris Jenderal Partai 

Gerindra, Ahmad Muzani tetap 

nyaring menyuarakan target 

itu.

----------------------------------------------------------------------

Presiden	Prabowo	Subianto	tiba	di	Bangkok,	Thailand,	

pada	Sabtu	(17/5/2025)	malam,	dalam	rangka	kunjungan	

resmi	kenegaraan.(ist)
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Penetapan 	 t e r s a n g k a  i n i  
menyusul beredar luasnya 
video yang memperlihatkan 

sejumlah anggota ormas dan orang 
berseragam putih dengan tulisan 
Kadin Cilegon.  Mereka diduga 
meminta jatah proyek tanpa melalui 
lelang dari perwakilan perusahaan 
kontraktor asal China, Chengda 
Engineering Co Ltd, yang membangun 
PT Chandra Asri Alkali.

S e l a i n  M u h a m m a d  S a l i m ,  
Ditreskrimum Polda Banten juga 
menetapkan Wakil Ketua Kadin 
B ida ng  In du st r i  Kot a  C i leg on 
Ismatullah Ali, dan Ketua Himpunan 
Nelayan Seluruh Indonesia (HNSI) 
Rufaji Jahuri ditetapkan sebagai 
tersangka pemerasan dan peng-
ancaman.

Direktur Reserse Kriminal Umum 
Polda Banten Komisaris Besar Dian 
Setyawan mengatakan ketiga ter-
sangka tersebut langsung dilakukan 
penahanan di Rutan Polda Banten.

Dian menuturkan ketiga tersangka 
terseberupakan kontraktor pabrik 
kimia chlor alkali-ethylene dichloride 
(CA-EDC).

“Sementara Rufaji mengancam 
akan menghentikan proyek jika HNSI 
tidak dilibatkan dalam proyek PT 
China Chengda Engineering,” kata Dian 
dalam keterangan pers dikutip Minggu 
(18/5/2025).

D i a n  j u g a  m e n g u n g k a p k a n  
pengusutan kasus ini berawal dari 
patroli media sosial (medsos) pada 
Minggu 11 Mei 2025. Dari patroli 
medsos itu ditemukan salah satu 
unggahan video yang viral terkait 
dugaan para pengusaha yang berasal 
dari Kadin, HIPMI dan HSNI yang 
m e m i n t a  p r o y e k  d i  C h e n g d a  

Engineering Co tanpa proses lelang.
“Dari hal tersebut kami dari Polda 

B a n t e n  m e n e r b i t k a n  s p r i n t  
penyelidikan,” ujarnya.

Akibat perbuatannya, Salim dan 
Ismatullah Ali dijerat dengan Pasal 
368 KUH Pidana tentang Pemerasan 
dan Kekerasan serta Pasal 335 KUH 
Pidana tentang Pemaksaan.

“Ancaman pidana diatas lima 
tahun penjara,” tegas Dian.

Dian menyebut apabila ditemukan 
alat bukti ,  Polda Banten akan 
melakukan pengembangan dalam 
kasus ini. Ditreskrimum Polda Banten, 
kata dia, juga masih melakukan proses 
penyidikan dan tidak menutup 
k e m u n g k i n a n  p e n y i d i k  a k a n  
menetapkan tersangka baru jika 
ditemukan keterlibatan pihak lain.

D i a n  m e m a s t i k a n  p r o s e s  
penyidikan tersebut berjalan dengan 
profesional. Dia membantah, cepatnya 

Penonaktifan anggota Kadin itu 
dilakukan karena menghormati asas 
praduga tak bersalah.

Ia menyatakan Kadin menyesalkan 
peristiwa pada Jumat pekan lalu, 9 Mei 
2025. Saat itu, tiga anggota Kadin 
Cilegon mendatangi kantor PT 
C h e n g d a ,  k o n t r a k t o r  u t a m a  
pembangunan PT Chandra Asri Alkali 
(CAA), untuk menanyakan janji yang 
pernah diberikan.

Dalam keterangannya,  Anin 
mengatakan, pada saat diskusi antara 
anggota Kadin dan manajemen 
Chengda berlangsung terjadi adegan 
yang terkesan int imidasi  dan 
pemalakan. "Kadin menyesalkan 
p e r i s t i w a  i t u  k a r e n a  s u d a h  
menyebabkan kegaduhan yang tidak 
perlu," kata Anin.

Wakil Menteri Investasi dan 
Hil ir isasi/Wakil  Kepala Badan 
Koordinasi Penanaman Modal (BKPM) 
Todotua Pasaribu sebelumnya 
mengatakan bahwa untuk mencegah 
terjadinya hal serupa di Banten, perlu 
penguatan pengawasan atas pola 
kemitraan usaha.(wid,rla,tmo/dya)

proses penyelidikan ke penyidikan 
hingga ke penetapan tersangka 
tersebut atas intervensi atau dorongan 
pihak lain.

“Tidak ada intervensi  dari  
m a n a p u n ,  k i t a  m e l a k u k a n  
penyelidikan secara profesional dan 
proporsional, yang mana kita ketahui 
sekarang kita harus menjaga iklim 
investasi,” ungkap Dian.

Tiga	Anggota	Dinonaktifkan
Ketua Umum Kamar Dagang dan 

Industri Indonesia (Kadin Indonesia) 
Anindya Novyan Bakrie angkat bicara 
soal pemalakan pada investor PT 
China Chengda Engineering di Cilegon, 
Banten. Pria yang akrab disapa Anin ini 
menyatakan tiga anggota Kadin 
Cilegon yang terkait dengan kasus 
tersebut telah dinonaktifkan hingga 
a d a  k e p u t u s a n  p e n g a d i l a n  
berkekuatan hukum tetap.

"Kami menyayangkan tindakan 
p e n g u r u s  K a d i n  C i l e g o n  d a n  
mendukung langkah hukum yang 
diambil Polda Banten,” kata Anin, 
dalam pernyataan diterima di Jakarta. 

Kepresidenan (PCO) Hasan Nasbi 
mengatakan, investor atau orang-
orang yang ingin berusaha takut 
untuk berusaha di Indonesia karena 
ada biaya-biaya tambahan maupun 
beban-beban tambahan akibat aksi 
dan ulah premanisme. 

“Jadi yang mengganggu itu adalah 
p r e m a n i s m e n y a .  T i n d a k a n 
premanisme. Mau dia individual, 
mau dia berorganisasi, itu yang ingin 
nanti dihilangkan oleh pemerintah,” 
jelas Hasan pada forum Double 
Check, Sabtu (17/5/2025). 

H a s a n  m e n a m b a h k a n 
pemerintah telah membentuk satgas 
pemberantas premanisme di bawah 
Kementerian Koordinator Bidang 
Politik dan Keamanan. Ini bagian dari 
u p a y a  p e m e r i n t a h  u n t u k 
m e n g h i l a n g k a n  h a m b a t a n -
hambatan dalam berusaha. Supaya 
investasi masuk dan investor senang 
berusaha di Indonesia.  

“Sehingga kalau orang senang 
berusaha,  lapangan kerja bisa 

terbuka. Kalau lapangan kerja bisa 
terbuka, yang tadinya nggak kerja 
dan berusaha untuk jadi preman, 
siapa tahu tertarik untuk, atau bisa 
diarahkan untuk bisa bekerja dengan 
resmi,” ujar Hasan. 

S e m e n t a r a  i t u ,  E k o n o m 
Universitas Paramadina Wijayanto 
Samirin mengapresiasi kinerja Polda 
Banten yang telah menetapkan 3 
t e r s a n g k a  k a s u s  d u g a a n 
pengancaman meminta jatah proyek 
senilai Rp 5 triliun pada Jumat 
(16/5). Dua dari tiga tersangka 
merupakan Ketua dan Wakil Ketua 
Kadin Cilegon. 

Para tersangka itu memberi 
a n c a m a n  k e p a d a  k o n t r a k t o r 
pembangunan PT Chandra Asri 
Alkali (CAA) yaitu PT China Chengda 
Engineering Co. 

Wijayanto juga mendorong 
semua elemen masyarakat ikut 
memberantas aksi premanisme. Baik 
yang dilakukan ormas maupun 
organisasi profesi. (wid,ini,ist/dya)

Waki l 	 D i r e k t u r  I n s t i t u t e  f o r 
Development of Economics and 
Finance (Indef ), Eko Listiyanto 
memastikan aksi premanisme di 
sektor investasi perlu diberantas. Hal 
ini ia utarakan buntut gegernya aksi 
pemalakan yang dilakukan oknum 
mengatas namakan Kadin Kota 
Cilegon, yang kini telah menjadi 
tersangka.

"Premanisme di bidang investasi 
memang perlu diberantas. Kalau 
dibiarkan, Indonesia akan dicap 
buruk oleh investor global," ucap Eko, 
Minggu (18/5/2025).

Senada dengan Eko, Analis Mata 
U a n g  L u k m a n  L e o n g  j u g a 
menyatakan bila premanisme terus 
berkeliaran, maka akan berdampak 
pada kepercayaan dari para investor.

"Premanisme telah menjadi 
perhatian besar investor asing 
belakang ini, dan apabila dibiarkan 
akan merusak kepercayaan," kata 
Lukman.

Kepala  Kantor  Komunikasi 

Ekonom: Indonesia Dicap Buruk Investor Global

Palak Proyek Rp5 T, 
Ketua Kadin Cilegon 
Resmi Tersangka

Direktorat Reserse Kriminal 

Umum Polda Banten menetap- 

kan Ketua Kamar Dagang dan 

Industri (Kadin) Kota Cilegon, 

Muhammad Salim sebagai 

tersangka atas kasus pe-

malakan proyek PT Chandra 

Asri Tbk (TPIA) senilai Rp5 

Triliun tanpa proses tender.

--------------------------------------------------------------

Polda	Banten	menetapkan	3	orang	tersangka	kasus	pemerasan	proyek	Rp5	triliun	tanpa	tender	kepada	PT	Chandra	
Asri	Alkali.	Jumat	(16/5/2025).	Satu	tersangka	diantaranya	Ketua	Kadin	Cilegon	Muhammad	Salim	(tengah	baju	oranye).ist
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(suami dan istri, anak dan orang tua, 
lansia/disabilitas dan pendamping), 
dengan mencantumkan nama jamaah 
dan identitas syarikah masing-masing. 
Data tersebut segera disampaikan ke 
sektor untuk diproses lebih lanjut oleh 
Daerah Kerja (Daker) Makkah dalam 
rangka penggabungan.

"Bagi jamaah yang sudah berhasil 
bergabung dengan pasangannya 
namun belum melapor secara resmi, 
agar melapor kepada Ketua Kloter 
untuk diteruskan ke sektor Daker 
Makkah," ujar Muchlis.

"Hal ini penting agar keberadaan 
mereka tercatat oleh syarikah, dan 
tidak menimbulkan kendala saat 
pergerakan dari Makkah ke Arafah 
pada 8 Dzulhijjah 1446 H," tambahnya.

Sebagai Ketua PPIH Arab Saudi, 
Muchlis M Hanafi meminta Kepala Daker 
Mekkah bersama seluruh Kepala Sektor 
agar segera menunjuk penanggung 

jawab khusus untuk menangani proses 
penggabungan pasangan jemaah yang 
terpisah. Ini penting segera dilakukan 
u n t u k  m e m a s t i k a n  ko o rd i n a s i 
berjalan efektif dan respons cepat 
terhadap laporan lapangan.

"Proses penggabungan kembali 
jamaah yang terpisah agar diselesai-
kan dalam waktu maksimal 1x24 jam 
setelah kedatangan di Makkah," 
ungkap Muchlis.Sebagai informasi, 
jemaah haji Indonesia mulai datang ke 
Makkah sejak 10 Mei 2025. Mereka 
adalah jamaah haji yang berangkat 
pada gelombang I dan terlebih dahulu 
menetap di Madinah selama lebih 
kurang sembilan hari. Sampai dengan 
saat ini, tercatat sudah lebih dari 120 
kelompok terbang (kloter) dengan 
47.014 jemaah yang sudah diberangkat- 
kan dari Madinah menuju Makkah. 
(wid,rls/dya)

jemaah berada di Makkah yang ber-
basis syarikah (perusahaan penyedia 
layanan). Menurutnya, kebijakan itu 
tak dapat dihindari pada fase pe-
nempatan jemaah di Makkah, semen-
tara di Madinah penempatan jemaah 
masih bisa dilakukan berdasarkan 
kloter kedatangan dari Tanah Air.

" D e n g a n  p e r t i m b a n g a n 
kemanusiaan, Kementerian Haji dan 
Umrah Arab Saudi bersama delapan 
syarikah penyedia layanan bagi 
j e m a a h  h a j i  I n d o n e s i a  t e l a h 
menyetujui agar pasangan yang 
terpisah dapat digabungkan dalam 
satu hotel, tanpa mempersoalkan 
p e rb e d a a n  sya r i ka h ,  d a n  a ka n 
melakukan penyesuaian kartu Nusuk-
nya," terang Muchlis menguraikan.

Terkait hal tersebut, para Ketua 
Kloter diminta melakukan pendataan 
terhadap jemaah yang termasuk 
dalam kategori pasangan terpisah 

etugas	 Penyelenggara Ibadah PH a j i  ( P P I H )  A r a b  S a u d i 
menerbitkan edaran yang 

mengatur penggabungan pasangan 
jamaah haji yang terpisah dalam 
penempatan di Makkah. 

"Edaran ini diterbitkan dalam 
rangka memastikan kenyamanan dan 
kemaslahatan jamaah haji Indonesia, 
khususnya pasangan suami dan istri, 
anak dan orang tua, serta jamaah 
lansia/disabilitas dan pendamping 
yang saat ini mengalami pemisahan 
tempat tinggal di Makkah," kata Ketua 
PPIH Arab Saudi Muchlis M Hanafi 
melansir dari situs resmi Kementerian 
A g a m a  ( K e m e n a g  R ) ,  M i n g g u 
(18/5/2025). Edaran tersebut terbit 
pada Sabtu (17/5/2025) kemarin.

Pria yang juga menjabat sebagai 
Direktur Layanan Haji Luar Negeri itu 
menyebut bahwa pemisahan tempat 
tinggal antaranggota keluarga dalam 
satu kloter pada tahun ini disebabkan 
akibat kebijakan layanan haji selama 

B e b e r a p a  j a m a a h  h a j i 

I n d o n e s i a  t e r d a m p a k 

kebijakan layanan berbasis 

syarikah, sehingga mereka 

terpisah dengan pasangannya 

dalam penempatan hotel di 

Makkah. Aturan baru PPIH 

dibuat untuk mengatasinya.

Surat Edaran Baru PPIH: Atur Penggabungan 

Pasangan Jamaah Terpisah di Makkah

-----------------------------------------------
PPIH	Arab	Saudi	mengecek	kesiapan	fasilitas	bagi	jamaah	calon	Indonesia	yang	akan	digunakan	selama	

puncak	haji	di	Arafah,	Muzdalifah	dan	Mina.(antara)

HAJI 2025

Nenek Sumbuk Jamaah Tertua dari RI Tiba di Tanah Suci
"Kami sempat kasih oksigen, 

sempat melakukan tindakan (medis), 
tetapi alhamdulillah ibunya ber-
semangat untuk naik haji," ujar dr 
Murdiana yang bertugas menjadi 
pendamping kesehatan bagi Nenek 
Sumbuk.

"Pas beliau mau minum, mau 
makan, sudah bagus, Bisa diajak bicara 
lagi," sambung dia.

Menurut Murdiana, kondisi nenek 
Sumbuk sudah sangat membaik. 
Untuk selanjutnya, jamaah haji lansia 
ini akan didampingi oleh tim dari 
Klinik Kesehatan Haji Indonesia 
(KKHI) di Makkah.

"Ibu ini nanti akan didampingi 
kami dan oleh KKHI Makkah. Jadi, 
memang dari KKHI Jeddah sudah kasih 
i n s t r u k s i  k e p a d a  k a m i  u n t u k 
berkoordinasi dengan KKHI Makkah. 
Beliau tetap dalam pendampingan," 
jelas Murdiana.

Ia juga memastikan,  kondisi 
kesehatan Nenek Sumbuk akan terus 
dipantau. Timnya juga membersamai 
warga Kota Bekasi ini, termasuk ketika 
berada di hotel.

"(Hotelnya) bareng sama kami 
karena biar dipantau khusus sama 
kami, jadi tinggalnya bersama," ujar 
Murdiana. (wid, rls,ist/dya)

berasal dari Kota 
Bekasi, Jawa Barat, 
itu adalah jamaah 
h a j i  t e r t u a  d a r i 
I n d o n e s i a  p a d a 
m u s i m  1 4 4 6 
H/2025 M ini. Kini, 
u s i a n y a  s u d a h 
m e n c a p a i  1 0 9 
tahun.

Begitu turun dari 
p esawa t  Ga ru da , 
N e n e k  S u m b u k 
langsung disambut 
sejumlah petugas 
h a j i .  M e r e k a 
menyapanya dengan 

ramah.
Nenek Sumbuk sempat diberikan 

alat bantuan pernapasan. Sesaat 
kemudian, kondisinya membaik 
s e h i n g g a  d a p a t  m e l a n j u t k a n 
perjalanan ke hotel.

enek	 Sumbuk telah tiba di NBandara Internasional King 
Abdul Aziz, Jeddah, Arab Saudi, 

pada Minggu (18/5/2025) pagi waktu 
s e t e m p a t .  I a  b i s a  d i k a t a k a n 
"istimewa." Sebab, tamu Allah yang 

Nenek	Sumbuk	tiba	di	Bandara	Internasional	King	Abdul	Aziz,	Jeddah,	

Arab	Saudi,	pada	Minggu	(18/5/2025)	pagi	waktu	setempat.(ist)

PEMANFAATAN LAYANAN
KESEHATAN HAJI 2024

Deteksi Dini 

Rawat Jalan

Rawat Inap

Respon Darurat

2819

1509

1228

37.480

Data	Kementerian	Kesehatan,	26	juli	2024	

Jamaah

JUMLAH JAMAAH LANSIA

DAN DISABILITAS
Data	Kemenag,	per	15	April	2025	

Lansia

Disabilitas

457

10.139



berbintang lima milik grup Marriot 
yang sedang dibangun di Kecamatan 
Karangploso.

Sanusi menilai, keberadaan hotel 
tidak hanya menunjang kenyamanan 
wisatawan, tetapi juga secara langsung 
b e rd a m p a k  p a d a  p e n i n gka t a n  
penerimaan pajak daerah dari sektor 
jasa perhotelan. 

"Nanti kalau hotelnya sudah banyak, 
PAD Kabupaten Malang juga akan me-
ningkat. Ini yang sedang kita dorong 
potensi yang ada harus digenjot," 
tegasnya.

Meski belum merinci kapan target 
pembangunan hotel-hotel baru mulai 
terealisasi, Sanusi memastikan pihak-
nya terus mendorong masuknya investor. 
Dikatakannya, saat ini Pemkab Malang 
tengah membuka lebar peluang inves-
tasi khususnya di sektor perhotelan, 
dengan tetap mengedepankan kepatuhan 
terhadap regulasi yang berlaku.

"Semua memant harus sesuai 
aturan, tetapi mulai sekarang ini terus 
kita bangun komunikasi dengan para 
investor. Intinya investasi itu boleh, 
tapi tetap taat hukum," kata Sanusi.

Sanusi menekankan, dengan 

6malangraya
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MALANG	 -	 Bupati Malang, Sanusi, 
memacu peningkatan Pendapatan Asli 
Daerah (PAD) Kabupaten Malang 
d e n g a n  m e n g g e n c a r k a n  p e m -
bangunan hotel di kawasan wisata. Ini 
juga debagai solusi ketimpangan 
jumlah destinasi dengan minimnya 
hotel di wilayah Kabupaten Malang. 

Menurut Sanusi,  salah satu 
p e n y e b a b  u t a m a  r e n d a h n y a  
kontribusi sektor pariwisata terhadap 
PAD adalah minimnya jumlah hotel 
yang beroperasi di wilayah Kabupaten 
Malang. Padahal, destinasi wisata yang 
dimiliki terbilang melimpah dan 
menjadi magnet wisatawan, baik 
domestik maupun mancanegara.

"Kenapa PAD kota bisa naik? 
Karena hotelnya banyak. Sementara 
pariwisatanya ada di kabupaten. Maka 
akan saya kebut pembangunan hotel. 
Karena kita tahu sekarang ini baru ada 
tiga hotel di Kabupaten Malang," ujar 
Sanusi, Minggu (18/5/2025).

Untuk diketahui, saat ini tiga hotel 
yang telah beroperasi di Kabupaten 
Malang antara lain Hotel Grand Miami 
dan Hotel Grand Kanjuruhan di 
Kecamatan Kepanjen, serta satu hotel 

sektor ini akan terus kita maksimalkan 
untuk mendongkrak PAD," kata Made.

Sepanjang tahun 2025, Bapenda 
menargetkan pendapatan dari sektor 
jasa perhotelan mampu mencapai 
Rp7,51 miliar. Target ini diyakini 
realistis, mengingat tren pertumbuhan 
kunjungan wisatawan dan perkembangan 
infrastruktur penunjang pariwisata di 
Kabupaten Malang.(Santi/Dya)

k o m b i n a s i  a n t a r a  
perluasan investasi dan 
optimalisasi potensi 
daerah, Pemkab Malang 
berharap upaya ini akan 
m e n i n g k a t k a n  p e r -
t u m b u h a n  e ko n o m i  
lokal. Sekaligus me-
ningkatkan kesejah-
t e r a a n  m a s y a r a k a t  
melalui  pembukaan 
lapangan kerja di sektor 
pariwisata dan jasa.

" K a r e n a  k a l a u  
banyak investor hotel, 
nanti hotelnya sudah 
beroperasi, ya pasti 
tenaga kerjanya kita 
u t a m a k a n  o r a n g  
Kabupaten Malang juga," pungkasnya. 

Sementara itu, Kepala Badan 
Pendapatan Daerah (Bapenda) 
Kabupaten Malang, Made Arya 
Wedanthara, mengungkapkan sektor 
perhotelan memang menjadi salah 
s a t u  a n d a l a n  d a l a m  s t r u k t u r  
pendapatan pajak daerah.

"Jasa perhotelan jadi sektor yang 
potensial. Sesuai arahan Pak Bupati, 

MALANG	 -	 Lemahnya penegakan 
peraturan daerah (perda) di Kota 
Malang kembali disorot oleh Dewan 
Perwakilan Rakyat Daerah (DPRD) 
setempat. Penyalahgunaan izin usaha 
hingga pelanggaran pemanfaatan 
sempadan sungai, dinilai belum 
mendapat  t indakan tegas dan 
menyeluruh dari pemerintah kota.

Anggota DPRD Kota Malang dari 
Fraksi Partai Kebangkitan Bangsa 
(PKB), Arief Wahyudi, menilai masih 
banyak perda yang diterapkan secara 

s e t e n g a h  h a t i .  
M e n u r u t n y a ,  
S a t u a n  P o l i s i  
P a m o n g  P r a j a  
(Satpol PP) sebagai 
u j u n g  t o m b a k  
penegakan aturan, 
kerap ragu-ragu 
dalam bertindak.

"Seperti usaha 
y a n g  i z i n n y a  
restoran atau kafe, 
tapi  beroperasi  
sebagai  tempat  
hiburan malam, itu 
m a s i h  b a n y a k .  
Te r m a s u k  j u g a  
bangunan yang  
b e r d i r i  d i  
sempadan sungai," 
ujar Arief, Minggu 

(18/5/2025).
Arief menilai ketidaktegasan 

instruksi dari kepala daerah menjadi 
salah satu penyebab utama lemahnya 
penegakan perda. Satpol PP dinilai 
tidak leluasa bergerak karena harus 
menunggu arahan dari pimpinan.

"Mungkin (kalau) wali kotanya 
(sudah) merasa risih baru melakukan 
penindakan setelah ada sorotan 
publik. Padahal seharusnya tidak 
menunggu ramai dulu," kritik Arief.

" Pe n a n g g u n g  j awa b  u t a m a  
penegakan perda itu wali kota. Karena 
Satpol PP berada langsung di  
bawahnya. Tapi saya belum melihat 
ada atensi serius," kata Arief.

Menanggapi hal tersebut, Wakil 
Wali Kota Malang, Ali Muthohirin, 
menyampaikan apresiasinya atas 
masukan dari para anggota dewan. 
Menurutnya, pengawasan legislatif 
menjadi bagian penting dalam 
jalannya pemerintahan.

"Kami berterima kasih atas 
perhatian dan pengawasan dari DPRD. 
Semua masukan akan kami tindak 
lanjuti," ujar Ali.

Ali menyatakan, pihak eksekutif 
selalu membuka ruang komunikasi 
dengan DPRD untuk mengidentifikasi 
titik-titik pelanggaran yang selama ini 
luput dari perhatian. 

Dalam hal ini, Ali juga membantah 
bahwa Wali Kota maupun dirinya 
bersikap kurang tegas. Ia menyatakan, 
seluruh langkah penegakan perda 
harus tetap berpijak pada regulasi dan 
pendekatan kemanusiaan, khususnya 
untuk kasus-kasus sensitif seperti 
bangunan di sempadan sungai.

"Dalam penindakan, tetap harus 
ada pendekatan. Tidak semua bisa 
langsung dilakukan tindakan represif," 
jelasnya.(Santi/Dya)

Menurutnya, kondisi tersebut 
memicu sikap saling menunggu antar 
perangkat daerah, yang berdampak 
pada tumpulnya penegakan aturan. 
Padahal, pelanggaran semacam ini 
banyak melibatkan pihak yang jelas-
jelas menyimpang dari ketentuan izin 
yang diberikan.

"Kalau Satpol PP harus menunggu 
laporan dari Bapenda atau Disnaker-
PMPTSP dulu, itu sudah keliru. 
Harusnya mereka bisa proaktif 
menegakkan perda," tegasnya.

Arief juga menyoroti lemahnya 
tindakan terhadap pelanggaran 
pemanfaatan sempadan sungai. Ia 
meminta Satpol  PP tak hanya 
mengandalkan surat peringatan, 
tetapi juga memastikan adanya 
tindakan nyata bila pelanggaran 
berlanjut.

" K a l a u  p e l a n g g a ra n  s u d a h  
diberikan peringatan satu, dua, tiga, 
tapi tetap dilakukan, ya harus ada 
t i n d a k a n .  J a n g a n  b e r h e n t i  d i  
administrasi," tambahnya.

Lebih lanjut, Arief menyebutkan, 
pelanggaran perda yang marak terjadi 
meliputi beroperasinya tempat 
hiburan berkedok resto, pemasangan 
reklame sembarangan,  h ingga  
pedagang kaki lima (PKL) yang 
berjualan di zona terlarang.

DPRD Soroti Lemahnya Penegakan Perda di Kota Malang

Senin, 19 Mei 2025

(Ilustrasi)	Satpol	PP	Lakukan	Penegakan	Perda	Larangan	PKL	Berjualan	
di	Alun-alun	Merdeka.	(Santi/Lentera)

Bupati	Malang,	Sanusi.	(Santi/Lentera)

Pacu Peningkatan PAD, Bupati Malang 

Gencarkan Pembangunan Hotel di Kawasan Wisata
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aus	Leo XIV menggantikan Paus PFransiskus yang meninggal 
pada 21 April. Ia terpilih pada 8 

Mei setelah berlangsungnya konklaf. 
Pada usia 69 tahun, Paus Leo menjadi 
Paus pertama yang berasal dari 
Amerika dan memimpin umat Katolik 
di seluruh dunia.

Pelantikan ini dihadiri sejumlah 
pemimpin dunia. Selama pelantikan, 
terdengar iringan lagu puja puji.

Paus  Leo  dalam rangkaian  
p e l a n t i ka n  m e n e r i m a  p a l l i u m  
kepausan yang terbuat dari bulu 
domba, serta menerima cincin nelayan 
bergambar Santo Petrus yang dipakai 
di jari manis kanan.

Di hadapan ribuan umat yang 
h a d i r,  Pa u s  L e o  m e n e k a n k a n  
pentingnya menjaga tradisi Gereja 
Katolik yang beranggotakan 1,4 miliar 

umat, tanpa jatuh dalam sikap 
tertutup atau terisolasi.

" T i d a k  a d a  r u a n g  u n t u k  
propaganda agama atau permainan 
kekuasaan di masa depan lembaga ini,” 
tegasnya.

Paus Leo juga menggemakan sikap 
pendahulunya, Paus Fransiskus, 
dengan menyuarakan kritik terhadap 
sistem ekonomi global yang dinilainya 
tidak adil.

" S i s t e m  e k o n o m i  g l o b a l  
mengeksploitasi sumber daya Bumi 
dan meminggirkan yang termiskin," 
ujarnya.

Selain itu, ia mengingatkan agar 
kekuasaan dalam kepausan tidak 
terpusat secara berlebihan.

Sebelum dilantik, Paus Leo XIV 
sempat menyambut umat yang 
menunggu di Lapangan Santo Petrus 
menggunakan mobil paus putih. Paus 
sempat berhentik 3 kali untuk 
memberkati 3 bayi.

Masyarakat antusias meneriakkan 
"Viva il Papa" dan "Papa Leone".

Mobil paus dengan atap terbuka 
itu dikelilingi oleh lebih dari selusin 
petugas keamanan saat melaju melalui 
alun-alun dan menyusuri jalan 
panjang yang mengarah ke Sungai 
Tiber.

Di hadapan para pejabat tinggi, ia 

Leo mengakui pada hari Minggu 
(18/5/2025) bahwa ia merasa sedikit 
gentar dalam peran barunya. 

"Saya dipilih, tanpa jasa apa pun 
dari diri saya sendiri, dan sekarang, 
dengan rasa takut dan gentar, saya 
datang kepada Anda sebagai seorang 
saudara yang ingin menjadi pelayan 
iman dan sukacita Anda," katanya.

Sebelum misa, Leo mengunjungi 
makam Santo Petrus yang dalam 
tradisi Kristen merupakan salah satu 
dari Dua Belas Rasul Yesus Kristus, dan 
paus pertama yang terletak di bawah 
altar basilika yang menyandang 
namanya. (AFP, ist/nei)

kemudian menyampaikan homili 
(khotbah) yang menyerukan Gereja 
u n t u k  m e n j a d i  k e k u a t a n  
transformasional di dunia yang penuh 
perpecahan dan kebencian.

"Pada masa kita ini, kita masih 
melihat terlalu banyak perselisihan, 
terlalu banyak luka yang disebabkan 
oleh kebencian, kekerasan, prasangka, 
ketakutan akan perbedaan, dan para-
digma ekonomi yang mengeksploitasi 
sumber daya Bumi dan meminggirkan 
yang termiskin," katanya. 

Paus baru, yang menghabiskan 
bertahun-tahun sebagai misionaris di 
Peru, juga memperingatkan agar tidak 
menutup diri dalam kelompok-
kelompok kecil.

"Kita dipanggil untuk menawarkan 
kasih Tuhan kepada semua orang, 
untuk mencapai persatuan yang tidak 
menghapuskan perbedaan tetapi 
menghargai sejarah pribadi setiap 
orang dan budaya sosial dan agama 
setiap orang," katanya, dikutip dari 
AFP. 

Prevost, yang baru diangkat 
menjadi kardinal pada 2023 dan tidak 
dikenal oleh banyak umat Katolik, 
telah berulang kali menekankan 
pentingnya perdamaian dan keadilan 
s o s i a l  d a l a m  b e b e r a p a  h a r i  
pertamanya sebagai paus. 

Inacia Lisboa (71), seorang 
peziarah dari Tanjung Verde yang 
tinggal di Roma, mengatakan kepada 
AFP di Vatikan pada Minggu bahwa 
Paus Leo telah memasuki hatinya. 

Dia mengatakan dia ingin Leo 
"berdoa untuk kita semua, untuk 
perdamaian di dunia kita sangat 
membutuhkannya".  

Menggantikan Fransiskus yang 
karismatik  tetapi  impulsi f ,  ia  
mengambil alih Gereja yang masih 
berjuang melawan dampak skandal 
pelecehan anak oleh para imam, dan 
mencoba beradaptasi dengan dunia 
modern. 

H A R I A N

Paus Leo XIV resmi diangkat 

sebagai Paus pada Minggu 

p a g i  ( 1 8 / 5 / 2 0 2 5 )  w a k t u 

setempat di Vatikan, menandai 

dimulainya masa kepemimpinan- 

nya sebagai Paus ke-267 bagi 

umat Katolik di seluruh dunia

PAUS LEO XIV 
RESMI DILANTIK

Paus	Leo	XIV	meminta	kesatuan	kepada	Gereja	untuk	memerangi	"prasangka"	dan	"ketakutan	terhadap	perbedaan"	pada	awal	masa	kepemimpinannya.	(X	RTVE	Noticias)

Profil Paus Leo XIV

- Nama	Lengkap: Leo XIV
- Nama	Lahir: Francisco Alejandro de la 
Cruz
- Tanggal	Lahir: 22 Maret 1956
- Tempat	Lahir: Los Angeles, California, 
Amerika Serikat
- Usia: 69 tahun
- Tanggal	Pelantikan: 18 Mei 2025
- Jabatan	Sebelumnya: Uskup Agung Los 
Angeles

Kritik Sistem Ekonomi Global

Informasi Pribadi

Paus	 ke-267: Paus Leo XIV meng-
gantikan Paus Fransiskus setelah 
meninggal dunia pada 21 April 2025.

Paus	 Pertama	 dari	 Amerika	 Serikat:	
Paus Leo XIV adalah Paus pertama yang 
berasal dari Amerika.

Kepemimpinan Gereja

Pallium:	 Jubah wol domba yang me-
lambangkan perhatian pastoralnya ter-
hadap gereja dan perannya sebagai 
gembala.

Cincin	 Nelayan:	 Cincin yang me-
lambangkan otoritas Paus sebagai pe-
nerus Santo Petrus, yang dianggap 
sebagai Paus pertama.

Simbol Kepausan

Inklusivitas	dan	Pembaruan:	Paus Leo 
XIV berkomitmen untuk memperdalam 
peran umat Katolik biasa dalam ke-
hidupan gereja dan menghadapi tantangan 
global seperti ketidaksetaraan sosial.

Dialog	 Antaragama:  Mendukung 
keterlibatan gereja dalam dialog dengan 
berbagai agama dan budaya.

Visi Kepausan

Pemimpin	 Sosial:	Aktif dalam gerakan 
sosial, terutama dalam isu-isu keadilan 
sosial dan hak-hak imigran di Amerika 
Serikat.

Penulis:	 Paus Leo XIV menulis buku 
tentang etika sosial, damai, dan peran 
Gereja dalam masyarakat modern.

Pengaruh dan Kehidupan 

Pribadi

Simbol	 Globalisasi	 Gereja	 Katolik:	
Sebagai Paus pertama dari Amerika 
Serikat, ia memimpin Gereja Katolik 
dengan pendekatan yang lebih terhubung 
dengan tantangan umat di seluruh dunia.

Peran dalam Gereja Global
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Mengapa	Fortifikasi	Penting?
Kekurangan mikronutrien, yang 

juga dikenal sebagai “kelaparan 
tersembunyi,” merupakan masalah 
global yang memengaruhi miliaran 
o r a n g ,  t e r u t a m a  d i  n e g a r a 
berkembang. Kekurangan ini dapat 
menyebabkan berbagai masalah 
kesehatan, seperti anemia, gangguan 
pertumbuhan, serta melemahnya 
sistem kekebalan tubuh.

Sehat	dengan	Susu	Fortifikasi
Susu fortifikasi bukan sekadar 

susu biasa. Dokter spesialis penyakit 
dalam dr. Sukiman Rusli, Sp.PD, dokter 
spesialis penyakit mengatakan susu 
fortifikasi memiliki kandungan zat 
besi tambahan dan vitamin C berperan 
p e n t i n g  d a l a m  m e n i n g k a t k a n 
penyerapan zat besi dalam tubuh.

Hal ini sangat penting karena zat 
b e s i  s a n ga t  d i b u t u h ka n  u n t u k 
perkembangan otak, meningkatkan 
d a y a  i n g a t ,  d a n  k e m a m p u a n 
memecahkan masalah. Anak yang 
mengonsumsi susu fortifikasi secara 
rutin menunjukkan peningkatan 
kemampuan belajar dan memproses 

informasi lebih cepat.
“Banyak yang mengeluh lelah 

dan sulit fokus, ternyata mereka 
kekurangan zat besi,” kata Dr. 
Sukiman, menyoroti dampak 
d e f i s i e n s i  z a t  b e s i  p a d a 
produktivitas anak.

Selain itu, susu fortifikasi 
j u g a  b e r p e r a n  d a l a m 

memperkuat sistem imun anak. 
Dengan sistem imun yang kuat, 

anak lebih tahan terhadap berbagai 
i n f e k s i .  S u s u  f o r t i f i k a s i  j u g a 

m e m b a n t u 
m e n i n g k a t k a n 
kebugaran fisik, 
s e h i n g ga  a n a k 

lebih berenergi dan 
mampu beraktivitas lebih 
lama. Bahkan, asupan zat 
besi  yang cukup dapat 
m e m b a n t u  m e n j a g a 

Kesehatan.

“Susu mengandung kalsium, protein, 
vitamin D, dan zat besi, yang berperan 
penting dalam menjaga fungsi tubuh,” 
kata dr. Sukiman.Penting diingat, susu 
fortifikasi merupakan pelengkap, 
bukan pengganti makanan bergizi 
lainnya.

Anak tetap membutuhkan asupan 
zat  besi  dari  berbagai  sumber 
makanan seperti daging merah, 
sayuran hijau, dan kacang-kacangan. 
Konsultasi dengan dokter atau ahli gizi 
sangat dianjurkan untuk menentukan 
jenis dan jumlah susu fortifikasi yang 
tepat.

Pertumbuhan	Optimal
Pemberian susu pertumbuhan 

terfortifikasi pada anak usia 1-3 tahun 
te rb u k t i  m e m b a n t u  m e m e n u h i 
kebutuhan zat besi harian anak sesuai 
angka kecukupan gizi (AKG) lebih baik. 
Orangtua harus bijak memilih susu 
pertumbuhan yang terfortifikasi 
nutrisi penting seperti Zat Besi dan 
Vitamin C untuk penyerapan zat besi 
optimal.

Susu fortifikasi merupakan solusi 
praktis dan efektif untuk mengatasi 
kekurangan zat besi pada anak. 
Namun, tetap penting untuk diingat 
bahwa susu fortifikasi hanyalah 
pelengkap, bukan pengganti makanan 
bergizi lainnya. Konsultasikan dengan 
d o k t e r  a t a u  a h l i  g i z i  u n t u k 
menentukan pilihan terbaik bagi anak 
Anda. (nei,ist/dya)

Apa	Itu	Fortifikasi?
F o r t i f i k a s i  a d a l a h  p r o s e s 

p e n a m b a h a n  n u t r i s i  ke  d a l a m 
m a k a n a n  u n t u k  m e n i n g k a t k a n 
kandungan gizinya. Proses ini biasanya 
dilakukan pada bahan pangan pokok 
seperti tepung, garam, susu, dan 
minyak nabati. Fortifikasi bertujuan 
u n t u k  m e m b a n t u  m a s y a r a k a t 
mendapatkan kebutuhan nutrisi 
harian yang sulit diperoleh dari pola 
makan biasa.

Menurut Organisasi Kesehatan 
Dunia (WHO), fortifikasi makanan 
merupakan intervensi kesehatan 
masyarakat yang telah terbukti efektif 
dan terjangkau. Proses ini sering 
digunakan untuk menambahkan 
mikronutrien seperti zat besi, vitamin 
A, yodium, dan asam folat, yang sangat 
penting untuk kesehatan manusia 
tetapi seringkali kurang dikonsumsi 
dalam jumlah yang cukup.

Indonesia tengah menghadapi 
masalah serius, di mana hampir 
separuh anak berusia 1 hingga 5 

tahun mengalami kekurangan zat besi. 
Menurut Persatuan Ahli Farmasi 
Indonesia (PAFI), kondisi ini dapat 
dikenali melalui sejumlah gejala umum 
seperti tubuh lemas, mudah lelah, 
wajah tampak pucat ,  kesul i tan 
berkonsentrasi, rentan terhadap 
infeksi, serta penurunan nafsu makan.

Susu fortifikasi menjadi solusi yang 
efektif untuk mengatasi kekurangan 
zat besi. Produk ini dilengkapi dengan 
tambahan zat besi dan sering juga 
d i p e r k a y a  v i t a m i n  C  g u n a 
meningkatkan penyerapan nutrisi.

Inovasi  ini  dirancang untuk 
memenuhi kebutuhan gizi anak-anak 
Indonesia, mencegah anemia, serta 
mendukung tumbuh kembang yang 
sehat dan optimal.

Zat besi adalah nutrisi esensial 
untuk pembentukan hemoglobin, 
komponen sel darah merah yang 
mengangkut oksigen ke seluruh tubuh. 
Selain itu,  fungsi  zat  besi  yang 
mendukung produksi sel darah merah 
sangat esensial untuk menjaga energi 
tubuh. Hal ini membuat zat besi 
berperan krusial dalam berbagai 
proses tubuh anak.

Kekurangan zat besi berdampak 
serius pada perkembangan kognitif 
dan fisik. Susu fortifikasi membantu 
memenuhi kebutuhan zat besi 
harian anak, sehingga mencegah 
a n e m i a  d a n  m e n d u k u n g 
pertumbuhan optimal. Konsumsi 
rutin susu fortifikasi terbukti 
efektif mencegah anemia hingga 
88%.

H A R I A NH A R I A N

Anak Kurang Zat Besi? 
Susu Fortifikasi Solusinya

 

Komponen 
Penting

- Zat Besi: 
Komponen utama, berperan dalam
perkembangan otak, pencegahan 
anemia, penguatan sistem imun, 
dan peningkatan kebugaran fisik.

- Vitamin C:                        
                        Meningkatkan 
                     penyerapan zat besi 
                   dalam tubuh.

                   - Vitamin A, D, Zinc: 
                    Nutrisi penting lainnya
                   yang mendukung 
                  pertumbuhan dan 
                  perkembangan optimal.
-      
               - Kalsium
               Penting untuk memelihara 
              tulang dan gigi yang kuat.
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Tahukah kamu, makhluk hidup 
ternyata memancarkan cahaya 
k h a s  s e l a m a  h i d u p n ya ?  

Fenomena ini disebut biofoton oleh 
para peneliti. Saat makhluk hidup 
meninggal, cahaya tersebut pun 
lenyap.

Peneliti dari Universitas Calgary 
dan Dewan Riset Nasional Kanada 
melakukan eksperimen unik pada 
tikus dan daun dari dua jenis tanaman. 
Hasilnya menunjukkan bahwa semua 
makhluk hidup, termasuk manusia, 
secara nyata memancarkan cahaya 
hingga saat kematian.

Temuan ini mungkin tampak 
sedikit aneh. Sulit untuk tidak 
mengaitkan penyelidikan ilmiah 

kotak gelap dan dipindai selama satu 
jam. Mereka lalu disuntik mati dan 
dipindai selama satu jam lagi. Mereka 
dihangatkan hingga mencapai suhu 
tubuh bahkan setelah mati, agar panas 
tubuh tetap stabil dan tidak berubah-
ubah.

Para peneliti menangkap foton-
foton individual dalam pita cahaya 
tampak yang muncul dari sel-sel tikus 
sebelum dan sesudah kematian. 
Perbedaan jumlah foton-foton ini jelas, 
d e n g a n  p e n u r u n a n  U P E  ya n g  
signifikan dalam periode pengukuran 
setelah mereka disuntik mati.

Percobaan berikutnya dilakukan 
pada daun selada air (A. thaliana). 
Percobaan menunjukkan hasil yang 
sama seperti pada sampel tikus. 
Pemberian tekanan pada tanaman 
dengan cedera fisik dan agen kimia, 
memberikan bukti kuat bahwa spesies 
reaktif oksigen ini adalah objek di balik 
munculnya cahaya lembut tersebut.

"Hasil kami menunjukkan bahwa 
bagian yang terluka pada semua daun 
secara signifikan lebih terang daripada 
bagian daun yang tidak terluka selama 
16 jam pengambilan gambar," para 
peneliti melaporkan.

P e r c o b a a n  i n i  m e n d o r o n g  
spekulasi bahwa cahaya halus yang 
paling redup yang dihasilkan oleh sel 
yang tertekan, mungkin suatu hari 
dapat memberi tahu kita terkait 
kondisi kesehatan dengan sangat jelas.

Penelitian ini telah dipublikasikan 
dalam The Journal of Physical 
Chemistry Letters berjudul 'Imaging 
Ultraweak Photon Emission from 
Living and Dead Mice and from Plants 
under Stress.' (nei,ist/dya)

akurat di seluruh tubuh.
M a k h l u k  h i d u p  

memancarkan cahaya atau aura 
dengan panjang 200 hingga 
1.000 nanometer. Aura ini 
terekam dari reaksi yang kurang 
jelas di antara berbagai macam 
sel hidup yang berasal dari 
jaringan jantung sapi hingga 
koloni bakteri.

F i s i k a w a n  U n i v e r s i t a s  
Calgary Vahid Salari dan timnya 
mengklaim emisi foton ultra-
lemah (UPE) yang dihasilkan 
oleh beberapa hewan hidup ini 
sangat kontras.

Salah satu dugaan kuat 
sumber radiasi ini merupakan 
efek berbagai spesies oksigen 
reaktif yang diproduksi sel hidup 
saat terganggu oleh tekanan 
seperti panas, racun, patogen, 
atau kekurangan nutrisi.

Dengan adanya molekul 
hidrogen peroksida yang cukup, 

bahan-bahan seperti lemak dan 
protein dapat mengalami transformasi 
y a n g  m e n d o r o n g  e l e k t r o n -
elektronnya, mengeluarkan satu atau 
dua foton yang berenergi sesuai saat 
mereka kembali ke tempatnya.

Untuk menentukan apakah proses 
tersebut dapat diskalakan dari 
jaringan yang terisolasi ke seluruh 
subjek yang hidup, para peneliti 
menggunakan perangkat Electron-
multiplying charge-Coupled Device 
untuk membandingkan beragam emisi 
cahaya.

Percobaan dilakukan pada tikus 
h idu p  da n  ma t i .  E mp a t  t iku s  
ditempatkan satu per satu di dalam 

terhadap emisi elektromagnetik 
biologis dengan klaim paranormal dan 
aura yang telah dibantah di sekitar 
organisme hidup, selama ini.

Ada alasan kenapa cahaya ini 
tampak samar bahkan tidak terlihat 
secara kasat mata. Secara teori, 
panjang gelombang cahaya tampak 
yang dipancarkan proses biologis 
makhluk hidup ini sangat redup dan 
' k a l a h  t e ra n g '  o l e h  p a n c a ra n  
gelombang elektromagnetik sekitar 
yang intens.

Cahaya ini juga tak lebih dominan 
dari panas radiasi yang dihasilkan oleh 
metabolisme tubuh kita. Atas dasar ini, 
peneliti menjadikannya tantangan 
untuk melacak kehadiran 'aura' secara 
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lebih banyak radikal bebas. Akibatnya, 
garis halus, keriput, dan kulit kusam 
bisa muncul lebih cepat dari yang 
kamu bayangkan.

Memicu	Hiperpigmentasi	dan	Flek	
Hitam

Bagi kamu yang memiliki masalah 
flek hitam, paparan blue light dalam 
jangka panjang bisa memperburuk 
hiperpigmentasimu. Jadi, kalau kamu 
merasa kulitmu jadi tampak lebih 
kusam atau warna kulit tidak merata 
padahal tidak banyak terpapar 
matahari, bisa jadi ini efek dari terlalu 
lama menatap layar gadget.

Mengganggu	 Siklus	 Regenerasi	
Kulit

Kulit punya ritmenya sendiri 
d a l a m  m e m p e r b a i k i  d a n 
meregenerasi sel-sel yang rusak. Tapi 
terlalu sering terpapar blue light, 
terutama di malam hari ,  dapat 
mengganggu proses alami ini.Blue 
light dapat menghambat produksi 
m e l a t o n i n ,  h o r m o n  ya n g  j u g a 
berperan dalam proses penyembuhan 
kul i t  saat  k i ta  t idur,  sehingga 
membuat kulit jadi lebih rentan iritasi, 
muncul jerawat, bahkan terlihat lelah 
meskipun kamu sudah cukup tidur.

Men ingka tkan 	 R i s i ko 	 Ku l i t	
Terpapar	Radikal	Bebas

M e s k i p u n  t a m p a k  t i d a k 
berbahaya, blue light termasuk ke 
dalam spektrum high-energy visible 
light (HEV) yang menghasilkan 
radikal bebas di permukaan kulit.

Dalam jangka panjang, ini bisa 
menurunkan kualitas skin barrier dan 
m e m b u a t  k u l i t  l e b i h  m u d a h 
mengalami peradangan, dehidrasi, 
hingga iritasi. Ini bisa jadi salah satu 
faktor penyebab mengapa kulit kamu 
bisa tetap bermasalah meskipun 
sudah menggunakan skincare secara 
rutin.

Terjadi	 Setiap	 Hari,	 Bahkan	 Saat	
Kamu	di	Rumah

Inilah yang membuat paparan 
blue light lebih tricky dibanding sinar 
UV.  Kalau s inar  matahari  b isa 
dihindari dengan berteduh atau 
memakai sunscreen, paparan blue 
light jauh lebih konstan.Mulai dari 
scrolling media sosial, membaca 
berita, hingga kerja remote di depan 
laptop, semua aktivitas ini tanpa 
disadari menyumbang paparan HEV 
yang signifikan ke kulit. (nei,ist/dya)

berada di dalam ruangan.

Apa	Itu	Blue	Light?
Cahaya biru atau yang juga disebut 

sebagai High Energy Visible (HEV 
light) adalah bagian dari spektrum 
cahaya yang terlihat dan memiliki 
energi lebih besar daripada sinar UVA 
dan UVB. Sinar ini tidak hanya berasal 
dari paparan matahari, tetapi juga 
perangkat digital di sekitar kita. 
Contohnya saja televisi ,  laptop, 
komputer, smartphone , tablet, dan 
perangkat digital lainnya.
Pada perangkat digital, sudah sangat 
jelas diketahui bahwa sinar ini mampu 
m e r u s a k  m a t a ,  s e h i n g ga  t i d a k 
disarankan untuk berlama-lama di 
depan gadget. Terutama di malam hari 
ketika semua lampu telah direduksi. 
Namun ternyata, bahaya blue light 
tidak hanya pada mata, melainkan juga 
pada kulit. Sinar ini mampu menembus 

lebih dalam ke dermis kulit 
karena energinya yang 

lebih besar.

P a p a r a n 	 B l u e	
L i g h t 	 B i s a	
Ditemukan	 di	
Mana-mana

K e t i k a 
m e n g h i n d a r i 

Selama ini, kita menganggap sinar 
matahari  sebagai  ancaman 
utama bagi kesehatan kulit. Kita 

pun sadar akan pentingnya sunscreen 
dan perlindungan terhadap sinar UV. 
Namun, bagaimana dengan paparan 
blue light? Apakah hanya sekadar 
c a h aya  d a r i  l aya r  ga d g e t  ya n g 
membuat mata lelah? Tentu tidak! 
Kenyataannya, dampaknya jauh lebih 
kompleks.

Blue light atau high-energy visible 
l i g h t  ( H E V )  m e m a n g  t i d a k 
menimbulkan rasa panas seperti sinar 
matahari. Namun, di balik kesan 
a m a n n y a ,  c a h a y a  i n i  m a m p u 
menembus lapisan kulit lebih dalam 
dibandingkan sinar UVB, bahkan 
hampir setara dengan UVA. Artinya, 
paparan terus-menerus dari layar 
gadget bisa mempercepat tanda-tanda 
penuaan dan merusak struktur 
kulit—bahkan saat kamu hanya 

paparan UVA dan UVB matahari 
dengan tetap berada di dalam ruangan, 
sayangnya tidak demikian dengan blue 
light .  Bahaya cahaya biru tetap 
mengancam meskipun kamu tinggal di 
dalam ruangan tertutup seharian 
penuh. Ini karena sinar biru ini 
diproduksi juga oleh perangkat digital 
di sekitar kamu.

Mengutip wawancara dengan Dr 
Murad, “ Menghabiskan empat hingga 
delapan jam kerja di depan komputer 
seolah-olah mendapatkan jumlah 
energi blue light yang sama dengan 20 
menit di bawah sinar matahari siang 
hari .” Sebagai gambaran, tujuh menit 
paparan sinar matahari pada jam 1 
siang cukup kuat untuk membuat kulit 
menjadi lebih gelap atau tanned .

Bahaya	 Blue	 Light	 bagi	 Kesehatan	
Kulit

Bahaya blue light akan semakin 
cepat terasa jika kamu menghabiskan 
waktu sehari-hari duduk di depan 
laptop atau tiduran sambil utama 
smartphone . Berikut ini beberapa 
dampak buruk sinar biru yang harus 
diketahui.

Mempercepat	 Munculnya	 Tanda	
Penuaan	Dini

Kamu mungkin rajin menggunakan 
sunscreen saat ke luar rumah, tapi lupa 
kalau di depan laptop pun kulit tetap 
harus 'bekerja keras'. Paparan blue 
light dapat memicu stres oksidatif pada 
kulit, sehingga tubuh menghasilkan 
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Waspadai  Blue Light,
Ancaman Bagi Kulit

 

 
 
 



Jatah	Sogokan	(dari	Hal	1)...

ekretaris	Jenderal (Sekjen) DPP SPro Jokowi (Projo), Handoko 
angkat bicara mengenai nama 

Ketua Umum Projo Budi Arie Setiadi 
yang namanya disebut dalam dakwaan 
kasus judi online. Handoko memapar-
kan, dalam beberapa hari belakangan 
ini, sejumlah media memberitakan 
mengenai alokasi sogokan untuk eks 
Menkominfo Budi Arie yang diper-
siapkan oleh para terdakwa. 

"Saya menanggapi agar berita 
tersebut tidak menjadi bahan framing 
jahat atau bahkan persepsi liar bahwa 
B u d i  A r i e  S e t i a d i  te r l i b a t  d a n 
menerima sogokan duit haram judi 
o n l i n e ,"  u j a r  H a n d o k o  d a l a m 
keterangannya, Minggu (18/5/2025). 

Handoko mengatakan, publik bisa 
mengecek fakta dan pemberitaan 
bagaimana Budi Arie berada di garis 
depan memberants judi online selama 
menjabat Menkominfo. 

Dalam surat dakwaan yang ditulis 
di media massa, kata Handoko, jelas 
disebutkan bahwa alokasi sogokan 
untuk tidak memblokir sejumlah situs 
judi online adalah kesepakatan para 
terdakwa. Handoko menekankan, 
surat  dakwaan menyebut  para 
terdakwa mengalokasikan 50 persen 
untuk Budi Arie, sementara sisanya 
dengan prosentase berbeda untuk 
para terdakwa. 

"Dakwaan JPU tidak menyebutkan 
Budi Arie tahu, apalagi menerima 
uang haram tersebut. Faktanya, 
memang Budi Arie tidak tahu soal 
pembagian sogokan itu, apalagi 
menerimanya baik sebagian maupun 
keseluruhan. Kesaksian itu juga yang 
d i j e l a s k a n nya  ke t i k a  d i m i n t a i 
keterangan oleh penyidik Polri," 
jelasnya. 

M a k a  d a r i  i t u ,  H a n d o k o 
menekankan betapa pentingnya 
keutuhan informasi untuk memahami 
persoalan. Dia pun meminta agar 
narasi jahat terhadap Budi Arie segera 
dihentikan. "Stop narasi sesat dan 
framing jahat untuk mendiskreditkan 
siapapun, termasuk bagi Budi Arie 
S e t i a d i .  K e g a d u h a n  a k i b a t 
pembelokkan fakta sangat merugikan 
masyarakat. Hanya kecurigaan dan 
sesat pikir atau salah tuduh yang akan 
diperoleh, alih-alih mendapatkan 
kebenaran serta keadilan," kata 
Handoko. 

"Proses hukum sedang berjalan di 
pengadilan yang terbuka untuk umum. 
Sumber-sumber informasi yang valid, 
misalnya penjelasan penegak hukum 
melalui media yang menjunjung tinggi 
obyektifitas dan independensi, sangat 
mudah diakses oleh masyarakat. 
Jangan belokkan fakta hukum dengan 
asumsi yang tidak faktual, apalagi 
framing jahat untuk membunuh 
karakter Budi Arie Setiadi," imbuhnya. 

Harus	Dihadirkan	di	Persidangan	
Peneliti Pusat Studi Anti Korupsi 

(SAKSI) Universitas Mulawarman, 
Herdiansyah Hamzah alias Castro, 

menduga eks Menteri Komunikasi 
dan Informatika (Menkominfo) atau 
M e n t e r i  K o m u n i k a s i  D i g i t a l 
(Komdigi)—Budi  Arie  Set iadi , 
merupakan aktor intelektual dalam 
praktik pengamanan situs judi online 
(judol). Sebab jabatannya sebagai 
menteri, dianggap paling leluasa 
dalam mengatur praktik rasuah 
tersebut.

"Kalau di dalam perkara bisnis 
semacam ini, aktor intelektualnya 
adalah mereka yang memiliki atau 
memegang otoritas. Ya mungkin 
setingkat menteri, dirjen. Yang jelas 
m e r e k a  y a n g  m e m e g a n g  d a n 
mengendalikan otoritas, sekaligus 
pengendali kebijakannya di dalam 
kementerian," kata Castro saat 
dihubungi dari Jakarta, Minggu 
(18/5/2025).

Castro tidak terkejut dengan 
dugaan peran Budi Arie sebagai aktor 
intelektual yang disebut meminta 
jatah 50 persen dalam pengamanan 
situs judol, sebagaimana terungkap 
dalam surat dakwaan. Ia menyatakan 
sudah menduga keterlibatan Budi 
sejak kepolisian Polda Metro Jaya 
menggeledah kantor Komdigi pada 1 
November 2024.

"Saya kira tidak mengejutkan ya. 
Pa da  sa a t ,  ka la u  ngga k  sa la h , 
November, ada penggeledahan dan 
penyitaan beberapa PC, komputer ya, 
yang diduga digunakan untuk bisnis 
transaksi. Yang diduga juga mafia judi 
o n l i n e  d i  K e m e n t e r i a n 

Kominfo—masih Kominfo waktu itu 
ya, yang baru-baru ini diganti namanya 
menjadi Komdigi. Saya beranggapan 
bahwa tidak mungkin orang-orang di 
lapangan ini tidak dikendalikan oleh 
aktor intelektual," ujarnya.

Castro mendesak Jaksa Penuntut 
Umum (JPU) agar menghadirkan Budi 
Arie sebagai saksi fakta dalam sidang 
para terdakwa eks pegawai Komdigi di 
Pengadilan Negeri Jakarta Selatan. Ia 
menilai penting bagi jaksa untuk 
mengonfirmasi keterlibatan Budi Arie 
dalam perkara ini.

"Kalau kemudian nama Budi Arie 
disebut dalam fakta-fakta persidangan 
yang berlangsung, otomatis, mau tidak 
mau, ya Budi Arie juga mesti dihadir-
kan di dalam proses persidangan ini," 
tegasnya. Polda Metro Jaya didorong 
untuk menyelidiki aliran dana yang 
diduga diterima oleh eks Menteri 
Komunikasi dan Informatika, Budi 
Arie Setiadi, dalam praktik peng-
amanan situs judi online (judol).

"Harus dilakukan penyelidikan 
terhadap uang hasil  kejahatan, 
alirannya, dan semua yang menerima 
uang hasil kejahatan harus diproses 
hukum," kata Pakar Hukum Pidana 
dari Universitas Bung Karno (UBK), 
H u d i  Yu s u f ,  J a k a r t a ,  M i n g g u 
(18/5/2025).

Menurut Hudi, apabila dalam 
proses penyelidikan ditemukan dua 
alat bukti yang cukup, maka Budi Arie 
bersama Projo — organisasi relawan 
Presiden ke-7 RI, Joko Widodo, yang 

didirikan Budi Arie— dapat diproses 
hukum dan ditetapkan sebagai 
tersangka dalam dugaan Tindak 
Pidana Pencucian Uang (TPPU). Projo 
dapat dijerat TPPU maupun tersangka 
korporasi apabila terbukti menge-
tahui bahwa dana yang diduga di-
terima dari Budi Arie merupakan hasil 
tindak pidana dari pengamanan judol.

"Iya, sangat memungkinkan semua 
entitas hukum, apabila menerima uang 
hasil kejahatan, dapat dijerat banyak 
pasal termasuk TPPU," ucapnya.

Hudi mendesak Presiden Prabowo 
Subianto untuk mengambil sikap tegas 
dengan memberhentikan sementara 
Budi Arie Setiadi dari jabatannya 
sebagai Menteri Koperasi (Menkop).

Menurut Hudi, langkah tersebut perlu 
segera diambil oleh Prabowo tanpa harus 
menunggu selesainya proses hukum 
kasus pengamanan situs judi online 
(judol) yang menyeret nama Budi Arie 
ketika menjabat sebagai Menteri Komuni- 
kasi dan Informatika (Menkominfo) 
yang kini berubah menjadi Menteri 
Komunikasi Digital (Komdigi). 

"Seyogyanya Pak Prabowo meng-
ambil sikap tegas apabila ada anak 
buahnya tersangkut masalah hukum 
agar tidak menggangu proses per-
adilan. Jangan menunggu sampai proses 
peradilannya selesai. Cukup untuk 
anak buah yang bermasalah dihenti-
kan sementara sampai proses per-
adilan selesai," kata Hudi di Jakarta, 
M i n g g u  ( 1 8 / 5 / 2 0 2 5 ) . ( w i d , r l s , 
ini,kcm,ist/dya)
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warga negara,” kata Budi di kompleks 
Istana Kepresidenan Jakarta pada 
Rabu, 6 November 2024.

Pada Kamis 19 Desember 2024, 
Budi kemudian diperiksa sebagai 
saksi terkait dengan kasus judi online 
yang melibatkan mantan anak 
buahnya di Kemenkominfo, sekarang 
Kementerian Komunikasi dan Digital 
(Komdigi)  pada kasus dugaan 
jaringan judi online. “Sebagai warga 
negara yang taat hukum, saya 
berkewajiban untuk membantu 
pihak kepolisian dalam penuntasan 
pemberantasan kasus judi online di 
lingkungan Komdigi,” kata Budi Arie 
ketika ditemui di Gedung Bareskrim 
Polri, Jakarta, saat itu.

Pemeriksaan Budi  menjadi 
tindak lanjut dari naiknya status 
kasus menjadi penyidikan. Mulanya 
polisi menetapkan 11 tersangka pada 
awal kasus. Kini, jumlah tersangka 
total mencapai 26 orang di mana 15 
di antaranya pegawai Kementerian 
Komdigi.

“Pada Kamis, 12 Desember 2024, 
penyidik  Gabungan Subdit  I I I 
Tipidkor Ditreskrimsus Polda Metro 
Jaya dan Kortas Tipidkor Polri telah 
memulai penyidikan perkara dugaan 
tindak pidana korupsi,” kata Kabid 
Humas Polda Metro Jaya Kombes 

Polisi Ade Ary dalam keterangannya, 
Kamis, 19 Desember 2024.

Budi menyampaikan tiga poin 
setelah pemeriksaan dirinya di 
Bareskrim Polri, pertama memenuhi 
panggilan pemeriksaan sebagai 
warga negara yang taat hukum 
berkewajiban membantu pihak 
kepolisian. Kedua, dia mengatakan, 
p e m b e r a n t a s a n  j u d i  o n l i n e 
merupakan tugas bersama sebagai 
sesama anak bangsa sehingga perlu 
konsistensi dan keteguhan hati untuk 
penuntasan pemberantasan judi 
online ini dan ketiga, pihaknya mem-
persilakan awak media bertanya ke 
penyidik yang berwenang terkait 
materi dan isi keterangan yang ia 
sampaikan saat pemeriksaan.

Dalam sidang perdana kasus suap 
membuka situs judi online oleh 
Kemenkominfo  atas  terdakwa 
Zulkarnaen Apriliantony,  Adhi 
Kismanto, Alwin Jabarti Kiemas, dan 
M u h r i j a n  a l i a s  A g u s ,  j a k s a 
mengungkapkan peran Budi Arie. 
Menurut jaksa, sekitar Oktober 2023, 
Zulkarnaen Apriliantony diminta 
oleh Budi Arie untuk mencari orang 
yang dapat mengumpulkan data situs 
judi online. Apriliantony kemudian 
memperkenalkan Budi Arie kepada 
Adhi Kismanto.(wid,ist,rls/dya)

MANTAN	 Menteri Komunikasi dan 
Informatika Budi  Arie Setiadi 
mencuat dalam surat dakwaan kasus 
suap membuka situs judi online, 
Jumat, 16 Mei 2025. Budi Arie disebut- 
kan mendapatkan jatah 50 persen 
dari situs judi agar tidak diblokir oleh 
Kementerian  Komunikasi  dan 
Informatika (Kemenkominfo).

Bukan kali ini nama Budi Arie 
dikaitkan dengan suap membuka 
situs judi online. Namanya sudah 
menjadi sorotan sejak November 
2024 hingga polisi membongkar 
keterlibatan bekas anak buahnya 
dalam melindungi seribu situs judi 
online dan didakwa turut berperan 
dalam kasus melindungi judi online.

Namun sejak awal disorot, Budi 
Arie membantah keterlibatannya. 
“Nama saya dikait-kaitkan dan di-
framing dengan aktivitas haram yang 
dilakukan T yang sebenarnya jauh 
panggang dari api,” kata Budi Arie 
dalam keterangan resminya Minggu, 
10 November 2024.

B u d i  j u g a  m e n y a t a k a n 
kesiapannya untuk diperiksa oleh 
pihak kepolisian terkait kasus judi 
online karena dirinya menegaskan 
tidak terlibat dengan kasus yang 
menjerat bekas anak buahnya. 
“Selalu (siap kalau diperiksa), kita 

Pusaran Kasus Suap Blokir Judi Online



Kapal Angkatan Laut Meksiko 

Tabrak Jembatan Brooklyn, 2 Tewas

lintas di kedua arah dibuka kembali,” 
kata pejabat Departemen Transportasi 
New York City.

P i h a k  b e r w e n a n g  m e n d u g a 
insiden tersebut disebabkan oleh 
m a s a l a h  m e k a n i s  p a d a  k a p a l , 
meskipun belum ada rincian resmi 
yang diberikan.

J e m b a t a n  B r o o k l y n  t i d a k 
mengalami kerusakan signifikan dan 
telah dibuka kembali pada Sabtu 
malam setelah inspeksi awal. Tiang 
utama dan t iang mizzen (tiang 
belakang kapal)  hancur akibat 

tabrakan, ujar Breanna Boardman, 
pejabat urusan publik dari Penjaga 
Pantai AS (U.S. Coast Guard).

Sementara itu, Kementerian Luar 
Negeri Meksiko menyatakan melalui 
media sosial bahwa mereka telah 
mengirimkan bantuan melalui Duta 
Besar Meksiko untuk Amerika Serikat 
dan bekerja sama dengan otoritas 
setempat untuk membantu para kadet 
yang terdampak.(afo,rtr,wid,ist/dya)

ebuah	 kapal layar tinggi milik SAngkatan Laut Meksiko yang 
tengah melakukan pelayaran 

meriah menyusuri Sungai East River, 
New York City, menabrak Jembatan 
Brooklyn pada Sabtu (17/5/2025) 
malam waktu setempat.

Eric Adams Wali Kota New York 
mengatakan, akibat tabrakan itu, dua 
orang tewas dan 17 lainnya terluka.

Kapal Cuauhtemoc, yang dihiasi 
lampu dan bendera raksasa, tengah 
berlayar di East River ketika tiangnya 
yang menjulang setinggi 147 kaki 
t e r l a l u  t i n g g i  u n t u k  m e l e wa t i 
lengkungan jembatan. 

Bagian atas tiang pun tergeser dan 
roboh saat kapal melintas di bawah 
jembatan, tepat di sisi Manhattan.

“Kami bersyukur tidak ada korban 
yang jatuh ke air. Mereka semua 
terluka di dalam kapal,” ujar seorang 
pejabat kepolisian setempat, seraya 
menyebut bahwa total 277 orang 
berada di atas kapal saat kejadian, 
seperti dimuat Reuters. 

D a r i  1 7  ko r b a  l u k a ,  d u a  d i 
antaranya dilaporkan dalam kondisi 
kritis yang kemudian dilarikan ke RS 
Bellevue di Manhattan. Menurut 
Adams, ada 277 orang di atas kapal 
saat kecelakaan terjadi.

Melansir The Washington Post, 
kapal tersebut adalah ARM Cuauhtémoc, 
yang merupakan kapal pelatihan ber-
usia lebih dari 40 tahun buatan Spanyol 
dan memiliki tinggi sekitar 150 kaki.

Kapal barque bertiang tiga yang 
digunakan untuk pelatihan itu, 
diketahui sedang dalam perjalanan 
menuju Islandia.

Sebelum insiden terjadi, kapal itu 
sempat menarik perhatian publik 
dengan tampilan yang memukau, 
dilengkapi lampu hias berwarna 
terang, bendera Meksiko, dan puluhan 
layar putih yang bersinar di bawah 
langit senja Manhattan.

Rekaman video yang beredar 
menunjukkan kepanikan warga di 
sekitar Pelabuhan Laut South Street, 
saat  kapal  besar itu menabrak 

jembatan dan kemudian berbelok 
menuju dermaga. 

K a d e t  A n g k a t a n  L a u t  y a n g 
mengenakan seragam putih tampak 
tergantung di palang kapal, berusaha 
menghindari dampak kecelakaan.

Wali Kota Adams memastikan 
bahwa meski menimbulkan luka-luka, 
insiden ini tidak mengakibatkan ke-
rusakan besar pada Jembatan Brooklyn, 
yang merupakan ikon arsitektur dan 
jalur vital antara Manhattan dan Brooklyn 
sejak dibangun pada tahun 1883.

“Setelah pemeriksaan awal, lalu 
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untuk keluarga mereka," kata 
Sheinbaum dalam sebuah 
posting di X pada Minggu dini 
hari,  dikutip CNN, Minggu 
(18/5/2025).

Sheinbaum mengatakan 
Angkatan Laut Meksiko akan 
membantu proses penanganan 
korban luka. Pihaknya terus 
memantau perkembangan 
pascakecelakaan itu.

"Kami memantau situasi, 
dan Sekretaris Angkatan Laut 

akan terus memberikan informasi 
terbaru," tambahnya.

Duta Besar Meksiko untuk AS 
berada di lokasi kejadian bersama 
pejabat New York pada Sabtu malam 
setelah Cuauhtémoc menabrak 
Jembatan Brooklyn. Kapal tersebut 
berada di New York sebagai bagian 
dari tur muhibah global dan sedang 
berangkat ke Islandia pada saat 
insiden terjadi.

Sebelumnya,  angkatan laut 

Meksiko mengatakan sebanyak 22 
orang di atas kapal latih terluka, tiga 
di antaranya kritis.

Berdasarkan laporan media AS, 
para pelaut berada di tali temali saat 
kapal menabrak jembatan. Angkatan 
Laut mengatakan dalam pernyataan-
nya bahwa tidak seorang pun jatuh ke 
air dan tidak ada operasi penye-
lamatan yang telah diluncurkan.

Dilaporkan media AS The New 
York Post, para korban yang terluka 
telah dilarikan ke rumah sakit setempat. 
Dilaporkan beberapa media AS, sekitar 
200 orang berada di Cuauhtemoc, 
sebuah kapal layar barque yang 
dibangun pada tahun 1982. Kapal 
tersebut memiliki tinggi tiang 48,2 
meter (158 kaki). (wid,ist,afp/dya)

Dua awak kapal tewas dalam ke-
celakaan kapal latih Angkatan Laut 
Meksiko menabrak Jembatan Brooklyn, 
New York, AS. Presiden Meksiko 
Claudia Sheinbaum menyampaikan 
belasungkawa kepada keluarga 
korban.

"Kami sangat sedih atas hilang-
nya dua awak Kapal Pelatihan 
Cuauhtémoc, yang kehilangan nyawa 
mereka dalam kecelakaan yang tidak 
menguntungkan di Pelabuhan New 
York. Simpati dan dukungan kami 

Presiden Claudia Sheinbaum Berduka

Di saat hubungan politik dan 

ekonomi antara Meksiko dan 

Amerika Serikat (AS) panas-

dingin, sebuah insiden me-

ngejutkan terjadi. Kapal layar 

pelatihan Angkatan Laut Meksiko 

Cuauhtemoc menabrak Jembatan 

Brooklyn di New York City. 

--------------------------------------------------------------

Kapal		milik	Angkatan	Laut	Meksiko	yang	tengah	menyusuri	Sungai	
East	River,	New	York	City,	menabrak	Jembatan	Brooklyn	pada	Sabtu	
(17/5/2025)	malam	waktu	setempat.(ist)

Panjang: 1825 meter (5989 kaki)

Lebar: 26 meter (85 kaki)

Bentang Utama: 486.3 meter (1595 kaki 6 
inci)

Ketinggian Puncak Menara: 84.3 meter (276.5 
kaki)

Jarak Bebas di Tengah: 135 kaki (41 m)

Desain: Campuran jembatan gantung dan 
jembatan kabel

Menara: Bergaya neo-Gotik 

Jembatan Brooklyn adalah jembatan gantung 
pertama yang menggunakan baja, dan juga 
jembatan gantung terpanjang di dunia saat 
pembukaannya pada tahun 1883. 

Berada di New York City, Jembatan ini 
menghubungkan Manhattan dan Brooklyn 
melintasi Sungai East. 

Pembangunan jembatan ini mem-butuhkan 
waktu 13 tahun, mulai tahun 1869 hingga 
1883. 

Jembatan ini menjadi simbol kebesaran kota 
New York dan kepintaran orang Amerika abad 
ke-19. 

Jembatan Brooklyn ditetapkan sebagai 
National Historic Landmark pada tahun 1964 
dan National Historic Civil Engineering 
Landmark pada tahun 1972. 

Setiap hari, lebih dari 107.000 kendaraan, 
32.000 pejalan kaki, dan 4.000 pengendara 
sepeda melintasi jembatan ini.

TENTANG JEMBATAN BROOKLYN 

Presiden	Meksiko	
Claudia	Sheinbaum


